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Il giorno 26 del mese di ottobre dell’anno 2021,alle ore 20.30, su 

convocazione del Presidente del Consiglio di Quartiere, si è 

riunito in Brescia in modalità telematica il Consiglio di 

Quartiere Badia per la trattazione del seguente ordine del giorno:  

1 - approvazione verbale seduta precedente 

2 - comunicazioni presidente 

3 - relazione gruppi tematici: aggiornamento lavori in corso, 

proposte emerse 

4 - segnalazioni 

5 - varie ed eventuali 

 

 

Presiede la seduta il Presidente: Pilotta Marcella 

 

Redige il processo verbale il consigliere: Galbardi Paolo 

 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano 

 

 

n.  

COGNOME 

 

NOME 

 

PRESENTE 

ASSENTE 

G* NG**  

 Canullo  Marco X   

 Dioni Edoardo X   

 Galbardi Paolo X   

 Lussignoli Giordano X   

 Mezzena Anna Valeria X   

 Pilotta Marcella X   

 Scutra  Alvaro X   

      

      

      

      

 

 

 

* I consiglieri _________ hanno giustificato la propria assenza. 
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verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 

Comma 3 del Regolamento, la presidente comunica la presenza da 

remoto di un cittadino e si procede con l’esame dei punti 

all’ordine del giorno: 

 

Punto 1. Approvazione del verbale della seduta precedente  

Il Consiglio di Quartiere Badia all’unanimità dei presenti approva 

il verbale della seduta precedente 

 

Punto 2. Comunicazioni presidente 

2.1 Incontro Assessora Cominelli (del 20/10 in presenza) 

La Presidente Pilotta illustra i principali punti 

dell’incontro con i CdQ Badia e Chiusure che ha avuto come 

tema l’aggiornamento circa il Parco delle Colline, in 

particolare relativo allo stato del bosco della collina di 

Sant’Anna, alla chiusura di sentieri con recinzioni da parte 

di privati e allo stato di degrado delle paratie sul torrente 

Solda. 

Progetto di riqualificazione/bonifica del bosco: Acquisiti da 

Regione Lombardia a fine 2020 i finanziamenti dedicati alla 

sistemazione dei danni provocati dai violenti nubifragi 

dell’estate 2019, già espletate le procedure per il bando di 

gara e individuate le ditte boschive che faranno questi lavori 

di sistemazione, all’arrivo della stagione silvana considerata 

opportuna dalla normativa per questo tipo di intervento 

inizieranno  

- prima i lavori volti a sgomberare, sistemare, riordinare, 

accatastare, mettere in sicurezza il legname a terra;  
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- poi si procederà alla sistemazione degli elementi d’arredo 

danneggiati (corrimano…) 

- prevista anche la ripiantumazione, con un paio di aree 

sperimentali che privilegeranno due diverse tipologie 

d’intervento:  

✓ rinnovazione naturale con giovani piantine di quercia già 

nate spontaneamente; 

✓ rinnovazione artificiale con piccole piante da vivaio. 

A breve inizieranno i lavori che dovrebbero durare per un 

minimo di tre settimane, se il tempo regge, ma più a lungo in 

caso di pioggia.  

Quando partirà il cantiere verrà chiusa tutta l’area boschiva 

al passaggio dei fruitori (almeno dal lunedì al venerdì), per 

evitare interferenze pericolose con i trattori in movimento. 

A breve verranno individuate tramite gara le squadre di 

manutenzione dei sentieri e sfalcio dell’erba. Quindi nelle 

prossime settimane verranno fatti i lavori, come nel caso del 

taglio dell’erba attorno alla scaletta, alle aree prossime al 

sentiero… 

Nuova segnaletica verticale del Parco delle Colline: nei primi 

mesi del nuovo anno in tutti i sentieri del Parco delle 

Colline inizierà la posa dei nuovi cartelli riportanti i 

numeri dei sentieri aggiornati alla numerazione ufficiale 

della Regione in collaborazione con il CAI. 
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CHIUSURA SENTIERI: la gran parte dei sentieri nel Parco delle 

Colline è su proprietà privata. Tutte le segnalazioni di 

chiusura dei sentieri verranno passate alle GEV (Guardie 

Ecologiche Volontarie) che controlleranno che restino aperti 

al pubblico i sentieri segnalati, cartografati e con 

numerazione definita, come l’attuale n°19 (strada ai piedi del 

bosco). 

Movimentazione/manutenzione paratoie: per quanto riguarda i 

due torrenti che segnano ad ovest il confine di Brescia, il 

Solda con Cellatica e La Canale con Gussago, di cui vengono 

spesso segnalati episodi di inquinamento dovuti a sversamenti 

abusivi e scarichi industriali, l’autorità di riferimento è la 

Regione. Il Comune deve quindi inoltrare le segnalazioni che 

li riguardano al Settore regionale corrispondente. Lo stesso 

per quanto riguarda la manutenzione delle paratoie sul 

torrente Solda che da anni versano in uno stato di degrado, di 

abbandono che le rende ormai non più funzionanti in caso di 

piena del torrente e di pericolo di esondazione nel quartiere.  

Anche se questo è di competenza regionale, i tecnici presenti 

all’incontro Hanno preso nota della segnalazione, 

verificheranno la situazione e la porteranno all’attenzione 

del Tavolo per il nodo idraulico di Brescia che unisce 

Regione, consorzi, Comuni: tutti questi elementi di criticità 

vengono gestiti insieme, proprio per superare il problema 

delle diverse competenze per Brescia che presenta un 

territorio delicato dal punto di vista idraulico. 
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2.2 incontro con Asessora Tiboni 

Il Presidente relazione sull’incontro del 25/10 con CdQ Badia. 

Chiusure e Violino chiesto per avere informazioni precise 

circa il progetto relativo alla ciclabile di Via 

Vallecamonica. L’assessora Tiboni ha spiegato come il Comune 

abbia colto l’opportunità di migliorare le condizioni urbane 

del territorio utilizzando gli oneri generati dall’intervento 

operato dalla ditta Bossoni e postandoli sulla 

progettazione/realizzazione di piste ciclabili sul tratto 

possibile di via Valcamonica, cioè quello compreso tra il 

Gigante e via Violino di Sotto. 

È già stata fatta l’approvazione del progetto preliminare, ma 

non ancora il piano attuativo. L’Assessora ha mostrato il 

progetto che nel corso di questi ultimi mesi è stato 

migliorato.  

Chiede se i cdq abbiano ulteriori suggerimenti e Badia e 

Violino concordano su quanto già segnalato, cioè la 

pericolosità del passaggio pedonale di fronte al 

concessionario Ford. L’Assessora accoglie l’osservazione e 

proporrà per quell’attraversamento un semaforo a chiamata. 

Dopo l’approvazione del progetto esecutivo, a iter completato, 

il cronoprogramma prevede 6 mesi di lavoro. Il cantiere 

partirà nei primi mesi dell’anno prossimo. 

I cdq sono soddisfatti di questo progetto, resta però la 

preoccupazione per il tratto Ponte Mella/via Violino di Sotto, 

che risulta essere molto pericoloso per le ciclagili 
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attualmente esistenti. Si apprende con rammarico che la 

sistemazione del terzo tralcio di via Valcamonica non è ancora 

stato messo a bilancio, ma questo non rientra nelle competenze 

di questo Assessorato. 

2.3 Incontro con Assessore Cantoni (del 26/10 via Zoom) 

Nell’incontro con tutti i CdQ sono state definite le modalità 

per aderire al progetto “L’albero lo faccio io”. Entro 7 

giorni è stato richiesto di fornire all’Assessore un 

riscontro. 

Il Consiglio conferma l’adesione al progetto. Verranno 

richiesti due alberi: uno verrà fornito dal Comune e verrà 

posizionato nello slargo davanti alla sede e alla farmacia; 

l’altro verrà fornito dai negozianti e da Tameni Fiori e verrà 

posizionato nel giardino del Centro A. Papa come dono del 

quartiere agli ospiti della struttura. A tutti gli abitanti 

del quartiere il compito condiviso di preparare gli addobbi 

per i due alberi. 

2.4 la presidente comunica di aver incontrato il nuovo curato, don 

Andrea. È stato un incontro molto interessante perché entrambe 

le parti hanno mostrato parecchia disponibilità di 

collaborazione, a partire dalle iniziative natalizie. Si 

tratta di valutare insieme come e quando.  

 

2.5 La presidente informa di aver incontrato Carla Noci, 

responsabile di Casa Famiglia e Pierfranco Brunori, presidente 

di Anteas, per riallacciare il rapporto degli ospiti della 

struttura con il quartiere, sospeso per più di un anno a causa 
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dell’isolamento imposto loro dal Covid. Ha presentato loro il 

progetto ”L’Albero lo faccio io”, che avrebbe come destinatari 

del dono proprio gli ospiti della struttura (CDI, Casa 

Famiglia, alloggi protetti) e il progetto “In-Augurare”, per 

raccogliere anche le loro parole. Inoltre Pilotta ha proposto 

di aver incontri programmati per mantenere vivi i rapporti di 

collaborazione, Covid permettendo. Anche questo è stato un 

incontro molto positivo e i responsabili della struttura si 

sono dichiarati molto soddisfatti delle proposte.  

2.6 comunicazione dell’Assessore Muchetti  

Ricevuta conferma dall’Assessore relativa alla realizzazione 

di 5 nuovi parcheggi in Via del Santellone, a lato della pista 

ciclabile nel tratto che va dal civico 29 al 33. Da ricordare 

che l’impegno era anche di piantumare un numero equivalente di 

alberi.  

2.7 la presidente informa che il 28/10/2021 incontrerà la 

Dirigente Scolastica dell’IC Kennedy Ovest 3 per verificare 

quali possibilità di collaborazione esistano in questo momento 

che per la scuola è ancora estremamente critico. 

2.8 Incontro con la Responsabile Nuvola nel Sacco 

La presidente informa di aver avuto un incontro con la 

responsabile della cooperativa La Nuvola nel Sacco che 

gestisce alla Badia il progetto Vivi il Quartiere, per 

valutare possibili collaborazioni.  Incontro positivo, 

verranno proposti ai bambini laboratori per la preparazione di 

ornamenti per i due alberi del progetto “L’Albero lo faccio 

io” 
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Punto 3. relazione gruppi tematici Cultura e Qasa: aggiornamento 

lavori in corso, proposte emerse 

• Il referente Lussignoli aggiorna sull’ultimo incontro del 

Gruppo Tematico Cultura, Giovani, Eventi riunitosi il 25 

ottobre:  

- il notiziario è stato terminato ed uscirà tra novembre e 

dicembre. 

- Incontro “Dante istruzioni per essere felici”, c’è stata tanta 

richiesta ed è stato estremamente apprezzato. La commissione 

sta pensando ad una rassegna di incontri, con possibile cadenza 

mensile, “Ti racconto il mio libro”, con autori disponibili. 

- Incontro commercianti, presenti solo 6, ma molto partecipi. Si 

stanno occupando di organizzare il Natale, coinvolgendo anche 

gli altri commercianti. 

- Riconfermata la giornata del 25 novembre contro la violenza alle 

donne e i 2 eventi: alla mattina, ai giardinetti di traversa 

Quarta brani, poesie possibilmente letti da uomini, il secondo 

evento una mostra presso la sala di traversa IV. Possibile 

incontro la sera dell’11, per poter predisporre il materiale 

necessario 

Il Consiglio approva le proposte di: 

- incontri di presentazione di libri a cadenza mensile 

- sviluppo della collaborazione con i commercianti 

- iniziative relative alla giornata internazionale per 

l’eliminazione della violenza sulle donne 
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E dà al Gruppo di Lavoro il mandato di continuare a sviluppare le 

proposte 

• Pilotta relaziona il lavoro fatto dal gruppo Qasa 

- Progetto In-Augurare: 

La presidente comunica che la parte relativa alla 

progettazione, organizzazione è stata portata avanti dai 

presidenti dei CdQ zona Ovest che hanno ottenuto dai Punti 

Comunità della zona Ovest e dalla Partecipazione la 

disponibilità a coprire le spese per l’acquisto del materiale 

necessario alla costruzione dei totem (pannelli di legno, 

cerniere, vernice bianca, rulli), alla scrittura delle 

parole/frasi (pennarelli uniposka) e alla stampa della foto 

del quartiere plastificata che identificherà il totem. I 

presidenti dei CdQ con i consiglieri e i volontari che hanno 

dato la disponibilità hanno materialmente preparato i totem ed 

è già iniziata la fase della raccolta parole. Per il nostro 

quartiere la frase stimolo è “Parole che vorrei sentire 

spesso”.  Il gruppo di lavoro Qasa, che doveva curare questa 

fase del progetto, pensava di esporre il librone al mercato 

del mercoledì, ma come è stato esposto nel pomeriggio davanti 

alla sala civica per valutarne l’ingombro, l’impatto visivo, 

ha immediatamente attirato l’attenzione dei passanti che hanno 

voluto regalare subito la loro parola/frase.  Non occorrerà 

quindi spostarlo altrove ma lo esporremo davanti alla nostra 

QASA negli orari in cui il GdL QASA la tiene aperta. Unico 

spostamento, ancora in data da concordare, sarà quello per 

raccogliere il contributo degli ospiti di Casa Famiglia. 
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- Distribuzione sacchi:  

   Sono state ben 48 le persone fragili che hanno richiesto questo 

servizio; a 15 abbiamo recapitato direttamente a domicilio la 

fornitura, le altre hanno potuto ritirarla direttamente qui a 

QASA, in traversa Quarta n° 5. Tutti hanno espresso una grande   

soddisfazione e i loro ringraziamenti al CdQ per aver attivato 

questo servizio.  

- Cittadini ricevuti 

  Lo Spazio Aperto dei Cittadini nel corso del mese ha avuto 

contatti con più di 50 cittadini, tra quelli che ritiravano i 

sacchi della raccolta, quelli che chiedevano informazioni, chi 

ha presentato segnalazioni, chi ha preso/riportato un libro da 

leggere, e chi semplicemente voleva fare due chiacchiere. Sta 

proprio diventando un punto di riferimento 

 

 

Punto 4. Segnalazioni 

Segnalazione Semaforo di via del Santellone: l’allungamento dei 

tempi non risolve il problema. 

Segnalazioni Giochi bambini di traversa ottava rovinati 

Il consiglio dà mandato alla presidente di inviare una 

segnalazione in merito al semaforo. 

 

Punto 5 Varie ed Eventuali 

La presidente presenta  

- Questionario “Tu come ti muovi a Brescia”, da inviare alle varie 

commissioni. Sondaggio del Comune di Brescia e Brescia Mobilità 
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- Incontri con Assessore Cominelli per fare il punto su alcune 

tematiche centrali nelle nostre elaborazioni ed iniziative 

partendo da PAESC, Parco delle colline, parco delle cave.  

Viene presentato il Ciclo di incontri formativi per contrastare le 

discriminazioni  

- Ciclo di incontri formativi organizzati dalla Rete 

Antidiscriminazioni di Brescia in collaborazione con l'Assessora 

Roberta Morelli, dal titolo "Strumenti per conoscere, contrastare 

e superare le discriminazioni  

-  

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 22.00 

del 26/10/2021. 

Letto, confermato e sottoscritto 

 

 

 Il Presidente         Il Consigliere verbalizzante 

                   

     


